

RENÉ BERGER

jeudi 4 4 96

Cher Rinaldo,

Merci de ton message que je reçois à l'instant, et tous mes vœux pour Pâques. A propos du colloque de LOCARNO qui, me dis-tu, d'entente avec Basarab, présentera la problématique de la transdisciplinarité à partir des trois ouvrages parus aux Ed. du Rocher - une excellente initiative - je pense qu'on pourrait libeller le thème comme suit :

**La métamorphose des savoirs  
Quel avenir pour l'université ?**

Projet

La mutation de notre société a atteint un seuil critique. Non seulement les paradigmes classiques cèdent à de nouveaux paradigmes, nos "topiques" fondamentales sont ébranlées, tout comme nos institutions les mieux établies. Nos conceptions et nos comportements s'orientent vers une transdisciplinarité et une trans-pragmatique dynamiques globales, auxquelles n'échappe pas l'Université. Peut-on esquisser les délinéaments de l'évolution en cours ? Liée durant des millénaires au "savoir" qui la légitimait en la stabilisant, l'Université doit compter de plus en plus avec les réseaux qui, tel internet, "inventent" le futur en temps réel.

Libellé qu'il convient de communiquer à Basarab, peut-être aussi à Madeleine, qui a insisté pour ce type de colloque. A toi de juger.